
CAPÍTULO 4**Mujeres jóvenes: salud
de la reproducción y prevención***Elsa López y Liliana Findling***Introducción**

La investigación sobre sexualidad, salud, adolescencia y juventud ha crecido de manera significativa en América latina en los últimos veinticinco años, debido principalmente a la magnitud y las consecuencias del embarazo adolescente, a la pandemia del sida y a la creciente inclusión en los estudios sociales de los enfoques de género.

Cuando hablamos de adolescencia y juventud, ¿a qué adolescentes y jóvenes nos referimos? La noción de juventud que se remite a un colectivo susceptible a los cambios históricos no puede ser enfocada desde una óptica unidimensional. Diversos trabajos se han abocado al estudio de las diferencias de sexo, edad, generación y estratos socioeconómicos que caracterizan la situación de las personas jóvenes, porque la noción de adolescencia y juventud varía según se pertenezca a cada una de estas subpoblaciones en la práctica concreta del inicio de la vida sexual, la actividad escolar, el comienzo de las uniones conyugales, la procreación y el ingreso a la actividad económica. El sexo y la edad se usan tradicionalmente como base de las clasificaciones más usuales, pero existe un acuerdo sobre la idea de que no